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联盟进展 

南京市科委领导一行莅临江宁环保联盟集聚区调研指导 

 

2014年10月16日，南京市科

委李奇副巡视员、成果处赵楠处

长、赵翔科长、规财处王恺科长

一行在江宁区科技局朱春明副局

长、产学研科卞文静副科长的陪

同下莅临集聚区调研创新中心建设情况并进行考察指导。江宁开发区

科技人才局薛洪波副总、中电环保朱来松总经理等参加调研，南京环

保产业创新中心李爱民董事长、刘福强总经理、常邦华副总经理负责

接待介绍。 

 联盟理事长李爱民教授就创新中心的建设情况从基础设施建设、

七大平台规划、硬件设施建设、人才队伍建设、工作进展与成效、政

策支持等六个方面进行了重点汇报。 

李奇巡视员对创新中心工作进展及规划给予了充分肯定，同时对

创新中心强大的人才引进力度提出了表扬，指出要继续全方位拓展人

才引进渠道、加大纳才引智力度，不断扩大国家级环保服务业集聚区

的规模，建成一个紧密型的国内有影响力的集聚区。与会领导一致对

创新中心近期发展寄予厚望，希望创新中心发挥好南京大学的智力优

势、团队优势，加强创新资源集成、高端产业集聚, 围绕国家要求、

服务地方需求，实现“政产学研用金”的深度融合。 
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汇报结束后，与会人员一起参观了创新中心，要求加快建设进度，

加速南京大学的科研成果转化，引进更多的国内外高端人才，孵化更

多的科技型企业，希望将创新中心发展的新模式加以推广和复制，加

快集聚区的形成，以更好地促进新型环保产业的发展。 

 

 

 

 

 

联盟团队共赴包头调研水环境 

 

 2014年10月13日-17日，在环保部固管中心协调下，联盟理事长李

爱民率调研组一行15人赴包头对其水环境进行现场走访，为包头市水

环境综合解决方案编制收集第一手资料。调研组包括联盟成员单位南

京大学教授及南京环保产业创新中心有限公司人员等，对包头市水文

水资源、地下水资源、水生态环境及地表水点源污染情况进行了初步

了解。           

10月14日上午，调研组与包头市环保局进行了研讨座谈会。调研

组首先展示了联盟团队在淮河流域治理项目中获得的成果与荣誉。包

头市环保局介绍了包头的水系水环境、污染状况及环境保护与防治措

施以及包钢、神华、希望铝业等大型企业，指出了包头市水环境整治

的难点，并对本次综合解决方案提出了期望与要求。下午，与包头市

国土局、水利局等多个部门就包头市水环境综合解决方案工作进行对

接，各部门纷纷表态，表示全力支持。 
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10月15-17日，调研组先后了解了市内水系昆都仑河、四道沙河、

二道沙河、西河、东河等五条河沟及城南的黄河，并对其水质、主要

排污口、面源污染情况、周边概况进行了解，每到一处都详细了解水

质、废水来源、周边地质及生态系统等情况。期间，调研组还与包头

方面就河道水环境治理、地下

水修复、水生态修复及水环境

管理方面现场进行了深入的交

流与探讨。 

本次调研工作，得到了环

保部固管中心和包头市环保局

各位领导的充分肯定，对联盟

团队的认真与专业表示赞扬，

也为后续包头市水环境综合解

决方案编制的编制工作打下了

良好的基础。 

 

 

联盟团队承担的太湖科研课题迎接中期现场检查 

 

2014年10月30日，联盟团队承担的江苏省太湖科研治理课题“生

活污水高效深度处理至 IV 类水质关键技术与示范”迎接中期现场检

查，省太湖办专家委员会史振华主任、省太湖办张利民副主任、省住

建厅城建处何伶俊副处长、省太湖办规划处朱乐先处长、陈军副调研
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员、省环科院涂勇高工、省太湖办李贺科长参加了现场检查，并听取

了汇报。联盟团队刘福强教授、双陈冬老师及团队相关技术成员参加

了中期现场检查。 

专家组现场查验了位于无锡市东港污水厂的磁性树脂生化尾水

深度处理中试工程并听取了相关汇报，该课题采用我团队自主研发的

磁性树脂污水深度处理技术

及成套装备，该套系统对城市

污水不仅具有很好的 COD 和

色度去除能力，而且具有高效

的脱氮除磷效果，COD、TN、

TP 的去除效率均高达 40%以上。 

专家及领导组对课题实施有关事项进行了询问，并对课题的有效

开展给予了肯定，对我团队的中水回用技术提出了期许，希望加快工

程建设，加大技术的市场推广和应用力度，为太湖流域的节能减排和

碧水蓝天做出更大的贡献。 

 

联盟组建南大盐城环保科技园有限公司与江苏国创饮用水净化

工程中心有限公司 

 

 9 月 17 日下午，南京大学盐城环保技术与工程研究院分别与盐

城环保科技城管委会、大丰市自来水公司就“南京大学盐城环保科技

园”及“江苏国创饮用水净化工程中心有限公司”两个项目在盐签约。  
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为了更好地服务盐城沿海及淮河流域的经济与社会发展，南京大

学盐城环保技术工程研究

院决定以化工污染综合控

制为主要产业方向，以江苏

沿海化工园及大型化工企

业污染控制工程为示范，建

立南京大学盐城环保科技

园有限公司。该公司将在未来 5年内孵化出 10个以上环保科技公司、

装备公司与营运公司，成为国际先进、国内一流的化工污染控制技术

与装备研发基地、高层次人才集聚基地、新型环保产业孵化与培育基

地、高水平环保检测基地和饮用水净化技术与装备基地。 

另据了解，南京大学盐城环保技术与工程研究院与大丰市自来水

公司共同组建江苏国创饮用水安全保障中心有限公司，为的是响应省

政府“抓紧实施自来水厂水质安全提标改造工程”号召，加快南京大学

科研成果——磁性树脂饮用水处理工艺的推广与应用，以实现高校科

技资源共享，产学研合作共赢的目标。 

 

国家环保部科技标准司熊跃辉司长来联盟集聚区调研 

 

 2014 年 12 月 23 日，环保部科技标准司熊跃辉司长在水专项管

理办公室王明良专职副主任和江苏省环保厅刘建琳总工、科技标准处

蒋澄宇处长等的陪同下来联盟集聚区调研，熊司长一行先参观了创新
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中心，随后听取了江宁开发区王爱军副主任、联盟理事王政福及联盟

理事长李爱民的汇报后，对创新中心的建设及规划给予高度肯定，提

出科技教育与经济相结合很有生命力，更准确地说，科技教育与环保

事业相结合更有生命力。  

熊司长充分肯定了江宁开发区把环保事业、环保产业作为江宁开

发区的重要组成部分，来经营、来管理、来发展，具有很强的生命力。

把环保产业作为重要经济支柱或经济增长点，其它地区也在做，因为

毕竟它是个朝阳产业，但是江宁开发区在这方面的运作还是很有个性、

很有特点，把整个环保产业进行立体化、全景式的发展，打出组合拳，

跟其它地区的做法有所不

同。 

从前几年看，环保企业

规模小、起点低、不规范、

缺机制等等，都影响了我们

环保产业的推进。环保产业

和环保事业是紧密联系在一起的，环保事业有多大的力度，环保产业

才有多大的空间。从目前来看，大好时机已经降临到我们的面前，我

觉得你们更应该充满信心。从政府层面上来讲，环保事业的力度在加

大，最近环保部通过了四个环保办法，第一个是按时计罚，第二个是

查封扣押，第三个是限期治理，第四个是信息公开。  
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熊司长还指出，成果转化、成果研发，也是面临着大好时期。国

家层面上，科技体制改革将

会有翻天覆地的变化。江宁

开发区把你们组成集合体，

形成组合拳，可以说符合改

革的潮流，符合改革的方向。

而且科研体制改革不仅仅如

此，包括成果的落地和转化，国家都有方针政策，都有改革措施。 

熊司长认为环保产业的前景非常乐观：目前的环保产业还局限于

末端治理，这仅是环保产业的一块，而不是全部。我觉得，你们目前

具备这个能力，朝着两头努力，一头是过程减排、清洁生产，技术的

研发、工程的建设，引导企业过程减排，而不是排放后我们再去治理。

另一头是往末端走，进行废物资源化。我对江宁开发区联盟集聚区的

发展前景十分乐观。 
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